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Tagesordnungspunkte:  

1. Neues aus den AKs / AGs / Ausschüssen 
2. Vorbereitung Protesttag 23.09. 
3. Stand Homepage 
4. Situation LER 
5. Fortführung Klausur 
6. VV November 
7. Sonstiges 

 
Teilnehmer:  

Ines Mäder, Michael Gehrhardt, Michael Lindner, Christina Creutz, Susanna Rieckmann, Kathrin Blumtritt, 
Kristin Wenge, Sibylle Ringl, Julia Bemmann, Alexander Kranz, Jan Zippel 

Die Sitzung fand Hybrid einerseits im Büro des KER in der Großen Fleischergasse und als Online-Veranstaltung 
statt 

Sitzungspunkt 1: Informationen aus den AKs: 

Grundschulen: 

o Nächste Treffen angepeilt in Woche vom 25.09. – 29.09 
 Wahl Vorsitz + Stellv. 

o Schuljahr ist gestartet … Schulwegsicherheit oben auf der Agenda 
 Sammeln von Best-Practice Beispielen zu Projekten der Schulen 
 Veranstaltung Verkehrswende Leipzig am 04.09.  

https://verkehrswende-le.de/mit-dem-fahrradbus-gemeinsam-sicher-
zur-schule/  

Offene Punkte AK GS Verantwortlich 
Nächste Sitzung 27.09. JZ 

 

Oberschulen: 

o Nächste Sitzung am 20.09. mit Herr Arnicke; Wahl neuer Vorsitz 
o Thema: eigenmächtige Entscheidungen zu zulässigen Krankheitstagen … variiert 

von 1 … 6 Tage sehr stark 
o Berufsorientierung  Termin mit Stadt zu Verbesserung der Angebote 

 Austausch: Berufsorientierung auch für AK Gym wichtig  Bitte 
einbringen 

 Feedback aus z.B. Robert-Schuhmann-Gym  hier wird einiges 
angeboten 

 Wichtig neben Berufs- auch Studienorientierung 
 Feedback Schiller Gymnasium  haben neues Konzept  Infos zum Teil 

zu spät zu z.B. dualem Studium 
o Bewerbung schreiben im Lehrplan zu spät … erst in Kl. 9 aber es müssen zum Teil 

schon früher welche geschrieben werden 

Offene Punkte AK OS Verantwortlich 
Sitzung 20.09.2023 IM 
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Förderschulen: 

o Sitzung am 25.09.2023; Wahl Vorsitz 
 Thema Behindertentestament  Austausch und Sammeln von 

Infos 
 Ferienbetreuung … war wieder präsent in den Sommerferien 

Offene Punkte AK Förderschulen Verantwortlich 
25.09 Sitzung SR, JB 

 

Gymnasien: 

o AK Sitzung am 20.09.  keine Wahl und Themen nach Bedarf im neuen SJ 
 Frage zu ukrainischen Kindern  ist das ein Thema? 

 Kinder sind auch in den Gymnasien … zum Teil im DaZ – 
Betrieb 

 Eher weniger 
 Einwurf  in GS werden Kinder zum Teil mit geringen 

deutsch-Kenntnissen in den Regelbetrieb Klasse 1 
genommen 

Offene Punkte AK Gymnasien Verantwortlich 
Nächste Sitzung am 20.09. ML, JS 

 

Freie Schulen: 

o Noch keinen Termin  zusammensetzen der AK Leitung und diskutieren über 
Strukturen und Abläufe 

o Im LER trifft sich die AG SifT am 26.09. via VK 

Offene Punkte AK Freie Schulen Verantwortlich 
  

 

Weitere Arbeitsgremien: 

o AG Schulwegsicherheit: 
 Sitzung am 28.08. 
 Thema Schulstraßen auch in Leipzig relevant https://ker-

leipzig.de/docs/akgs/schulwegsicherheit-autofreie-
schulstrassen-koennten-fuer-leipzig-ein-modell-der-zukunft-
sein/ 

 Verwaltungsstandpunkt zur SBB West Robert-Schuhmann-
Gymnasium liegt vor 

 Vorschlag zur Umgestaltung Inselstaße bei Clara-Schuhmann-
Schule  Möglichkeit der Mitwirkung  

o AG Schulbibliotheken  hier brauchen wir eine neue Vertreter*in  
Interessenten bitte melden 

o Ausschuss Jugend, Schule, Demokratie 
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 Klassenbildung zum neuen Schuljahr … real deutlich über den 
kalkulierten Bedarfen  z.B. bei Gymnasien musste mind. 1 
Klasse auf mehr als 28 SuS aufgefüllt werden 

 In GS nicht alle Klassen ein Klassenlehrer*in 
 Fehlen ca. 200 Lehrkräfte in Leipzig 
 Vollständige Zahlen voraussichtlich am 04.09. 

o LandesBildungsRat 
 Sitzung am 18.09.  Thema Lehrermangel, Was gibt es an 

Vorschlägen  PoPa LER; Studienordnungen  
Wissenschaftsministerium einbinden 

o MINT Studien von Lehramt und Regelstudium 
gemeinsam hinterfragen 

o Hinterfragen NC 
o Programm ähnlich wie Landärzte für 

Bedarfsfächer … wenn ich mich für Referendariat 
auf dem Land melde, dann Vergünstigungen bei 
Studium … z.B. Zulassung, auch BaföG 

o Im Wintersemester noch Plätze Freitag 
 Abwerbeprogramme von Sachsen Anhalt, Thüringen, Bayern … 

Hier auch Sachsen Anreize schaffen?  
 Kurzfristige und langfristige Forderungen  siehe PoPa 

Sitzungspunkt 2: Protesttag 23.09.: 

 Protokoll siehe interner Bereich erw. Vorstand 
o Am 23.09. findet in Leipzig auf dem Augustusplatz eine Veranstaltung statt  

 Angemeldet von GEW 
 Stände von verschiedenen Vereinen / Initiativen … GEW, verdi, DGB, KER, 

Reallabor, Gemeinsam Länger lernen e.V. 
 KER Stand 

 4 Plakate … wir brauchen noch einen 3 Aufsteller zu dem einen aus 
dem Büro? 

 Gern alternative Designvorschläge / Überarbeitungen 
 Borde / Langpapier zum Gestalten für Kinder 
   

 Weitere Anmeldungen bis 10.09. möglich 
 Bitte melden unter sachsen@bildungswende-jetzt.de 

o Nächste Sitzung für alle am 05.09.2023 ab 18 Uhr  https://zoom.us/j/96087617346  

Sitzungspunkt 3: Homepage: 

 Umgestaltung startet am 04.09. mit Gespräch mit Azubiprojekten 
 Besprechung am 30.08.  Seite für 3 Nutzertypen 

o Gelegenheitsnutze  einladende, übersichtliche Landingpage zum „Klebenbleiben“ 
o Mitglieder  Mitgliederbereich mit Protokollen etc. 
o Infonutzer, die Informationen zu einem bestimmten Thema suchen  Wiki 

 Page angelehnt an KER Dresden https://kreiselternrat-dresden.de/  
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o Reiter mit Startseite, Vorstand, Arbeitskreise, Mitgliederbereich, Downloads, 
Kontakte/ Mitmachen und „Über uns“(?) 

o 3 Kästen mit z.B. 3 letzten Beiträge (im Wechsel), Presse, Termine 
o Kurzer Infortext 
o Anmerkung  gut wäre ein AK spezifisches FAQ, Einführung 
o Anmerkung  Wiki nicht nur als Volltextsuche sondern auch Strukturbaum … wie 

BetterDocs Übersicht bei wordpress   

Sitzungspunkt 4: Vollversammlung LER vom 16.08.: 

Verteilen Stellungnahme, PM und Anfechtung 

Nadine Eichhorn ist gewählt 

 Inhaltlich aktuell schwierig bis gar nichts 
 Nicole Möller ist zurückgetreten  Nachwahl am 18.11. 
 Anfechtungen werden am 18.11. vor Ort besprochen und darüber entschieden 

o Anfechtungen in Bezug auf Wahlleiter, Ladungsfrist und Verhalten  
o Rücktritt von Vorstandsmitgliedern  auch mit 2/3 Mehrheit möglich 

 

Sitzungspunkt 5: Vollversammlung KER November: 

Es wird neue Mitglieder aus den AKs und LER geben. Eine Vollversammlung im November 
vor dem 18.11. wird angestrebt (AK OS, AK GS, AK FöS … wählen alle neu) 

 Ladung 21 Tage  Reicht nach den Oktoberferien 
 Bitte anfragen, welche Schule / Alternativ Stadtratsaal 
 Gast einladen?  Ideen gern vorschlagen 
 Berufsorientierung Stellwände, wo Mitglieder Ihre Anliegen, Ideen, 

Vorschläge draufschreiben können 
 

Sitzungspunkt 6: Klausur: 

Fortsetzen der Klausur aus dem April  Gemeinsames Arbeiten, Struktur  generelle 
Zustimmung 

Termin nach der VV des KER um neue Mitglieder mitzunehmen  André anfragen wegen 
Moderation; Termin Ende Nov / Anfang Dez  1 oder 2 Tage?? 

Sitzungspunkt 7: Sonstiges: 

 Anfragenvorschläge  Wollen wir diese machen?  Ja  Anfrage zu Leherzahlen obsolet; 
zweite Anfrage zu Digtales und Schulleiterbrief  nochmal verteilen  bitte Feedback is 
spätestens Mittwoch 06.09. an Vorstand  Anfrage über Kathrin als LER Mitglied an z.B. 
Abteilung 2 Bela Bellafi 

 Stellungnahme „Es geht uns alle an“  auf HP als Beitrag  Freigabe 
 Themensammlung zu Gespräch Frau Felthaus am 08.09. bitte an JZ 
 LRS  Es gab einen Referentenentwurf zu einer Änderung insbesondere des Notenschutzes 
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o Wurde sehr offensiv als schon Umzusetzen kommuniziert  einige Schulen haben 
dies gemacht  wird wieder zurückgenommen  Stand wie vorher 

o Notenschutz kann eingefordert werden im Rahmen der Verordnung … zeitlich 
befristet und gezielt mit Begründung 

 Schulbegleitung: Es wurde etwas irreführend kommuniziert, dass die Begleitung „nur“ noch 
15h in der Woche  aber die 15h bedeuteten, dass der Betreuer über die 15h selbst 
entscheiden kann … volle Zeit z.B. 21h weiterhin möglich mit Teamabstimmung 

o Hintergrund ist, dass die Finanzmittel eigentlich auf Grundlage eines Gutachtens  
bisher sehr wohlwollend auch im Vorfeld ohne Gutachten freigegeben  zum Teil 
gab es aber nie ein Gutachten  jetzt eingefordert   Mehraufwand für 
Lehrer*innen … LaSuB sieht hier Probleme  multiprofessionelle Teams??? …  

o Es handelt sich hier um eine Strukturanpassung, die einfordert, dass sich an die 
Regelung eines Gutachtens gehalten wird  Schulbegleitung kostet die Kommune 
ca. 21Mio€ und wir haben >1000 Schulbegleiter in Leipzig 

 

Termine Wann 
Nächste Sitzung 28.09.2023 18:30 Uhr 

 

Protokoll:  

Jan Zippel / 02.09.23 

 

 


